

Vacances animées à la colo

Ma vie de saisonnier | Les moniteurs égayent chaque année les séjours de dizaines d'enfants.

Nature et copains", c'est le thème du séjour auquel participent, neuf jours durant, les enfants inscrits à la colonie de Vacances évasion. Installée dans un écrin de verdure au cœur du massif de la Séranne, à Cazilhac, elle accueille 40 gamins âgés de 6 à 12 ans. Et pour s'assurer qu'ils profitent au maximum de ces quelques jours, les animateurs saisonniers du camp ne manquent pas d'idées. Parmi eux, Charlotte et Lucie sont deux passionnées qui n'échangeraient leur travail estival pour rien au monde. Respectivement 21 et 19 ans, les étudiantes se transforment, le temps d'un été, à tour de rôle en maman auxiliaire, en infirmière, en apprentie chasseuse d'insectes ou même en coiffeuse pour les fillettes les plus coquettes.

Pour Lucie, l'histoire de la colonie de Cazilhac a commencé il y a bien longtemps. « J'ai d'abord été colonici quand j'étais petite et, ensuite, j'ai voulu faire le même travail que les animatrices que j'avais », explique la Montpelliéraine quand on lui demande pourquoi elle a choisi cet endroit. Il faut dire qu'il semble difficile de quitter l'Étrier des Cévennes, le centre qui héberge depuis presque vingt ans les enfants de la colonie au milieu des paons et des chevaux, dans un cadre idyllique.

« Je reviens chaque année, j'en vois certains grandir »
Charlotte, animatrice

Pour Charlotte, sa collègue, animer le séjour de Vacances évasion est devenu à la fois un rituel et une passion. Depuis cinq ans, elle est la monitrice de centaines de pitchouns venus respirer le grand air sur la colline héraultaise. « Je reviens chaque année, je vois certains enfants grandir », raconte la monitrice chevronnée.

Et le moins que l'on puisse dire c'est que les journées de Charlotte, Lucie et des trois autres animateurs sont bien chargées. D'abord, réveiller les enfants à 7 h 30. « À chacun sa chambre. On s'en occupe du réveil au coucher », affirme l'énergique Charlotte. Le petit déjeuner ava-



■ À 21 ans, Charlotte anime pour la cinquième fois la colonie à l'Étrier des Cévennes.

Photo M. D.

lé, les enfants peignés et habillés, c'est parti pour une journée très dynamique. Le matin, les minots ont le choix entre activité potager dans le jardin du domaine, poney, pêche à la rivière ou encore chasse aux insectes. « On se répartit les activités en fonction des qualifications des uns et des autres. On gère chacun huit enfants par atelier », poursuit la grande brune aux cheveux bouclés. « C'est un moment où les enfants peuvent découvrir la nature qui les entoure, on leur explique, ils sont très curieux », renchérit-elle.

Temps calme et grand jeu

Un moment de partage entre copains, suivi d'un déjeuner sous un grand chêne. Place ensuite au temps calme. Les petits ont alors le choix entre une courte sieste ou des jeux paisibles avec leurs animateurs. Mais le repos est de courte durée pour les moniteurs, qui enchaînent avec le grand jeu quotidien de l'après-midi. « Poule, renard,

vipère », chasse au trésor ou au drapeau... C'est le temps fort de la journée que les moniteurs ont préparé minutieusement la veille au soir, une fois les enfants endormis. Une petite pause pour prendre un goûter entre deux manches et c'est déjà l'heure de la douche. Savonnage et rangement des chambres, tous ont du pain sur la planche!

Après un dîner bien mérité, la veillée peut commencer. Là encore, le programme est savamment concocté. Ce soir, c'est « Burger quiz ». Charlotte s'est remonté les manches pour confectionner elle-même de gros burgers qui feront office de supports pour le jeu. Une nouvelle corde à son arc. 21 h : c'est l'heure d'aller au lit. Les enfants se brossent les dents, chaque moniteur lit une petite histoire aux huit occupants de sa chambre... et tous tombent rapidement dans les bras de Morphée!

Mais la journée de Charlotte n'est pas finie, loin de là. « Une fois les jeunes couchés, on fait une réu-

nion avec toute l'équipe et Séverine, la directrice. On parle des éventuels petits soucis du jour et, surtout, on prépare le lendemain, les jeux, les ateliers et la veillée », précise l'animatrice toulousaine. La soirée est déjà bien avancée quand les moniteurs commencent le « cinquième repas ». Un moment convivial que partagent ceux qui se retrouvent chaque année autour de ce plaisir de l'animation. « En général, on se couche entre minuit et 2 h du matin. Ça nous fait des nuits courtes! », s'exclame Charlotte.

Transmettre en animant

Si les moniteurs de Vacances évasion ont arrêté de compter leurs heures il y a bien longtemps, c'est parce que ce métier saisonnier est avant tout une joie pour eux. « On ne le fait pas pour gagner de l'argent. Il faut vraiment aimer travailler avec les enfants », prévient Charlotte. À 32 € par jour, ils ne font, certes, pas le boulot le plus rentable mais le plus humain, selon

eux. Tous diplômés du précieux Bafa (brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur en accueils collectifs de mineur), ils ont reçu une formation pour acquérir les outils pédagogiques nécessaires. On y apprend à organiser des jeux pour petits et grands mais aussi à s'adapter à la psychologie de chaque enfant.

« On apprend autant des gamins qu'ils apprennent de nous »

Pour Charlotte, qui aimerait devenir professeur des écoles, c'est cet aspect humain qui l'intéresse. « On apprend autant des enfants qu'ils apprennent de nous », confie-t-elle. La citoyenneté, l'écologie mais aussi le vivre-ensemble, autant de questions que les moniteurs de l'Étrier des Cévennes tentent d'inculquer aux petits. Régulièrement, les adultes organisent, par exemple, des conseils de colonie. Le but est simple : chaque colon peut donner sa « météo du jour » ; soleil si tout va bien, nuage ou pluie si le moral flanche. « On les incite aussi à dire ce qu'ils pensent. Ce qu'on pourrait améliorer, les jeux qu'ils aimeraient faire, les problèmes qu'ils peuvent avoir avec d'autres pensionnaires par exemple. C'est une petite démocratie en somme ! », dit la jeune femme en riant. Progressivement et sans s'en douter, les enfants acquièrent ainsi le sens des responsabilités en mettant la table à tour de rôle ou celui de l'écologie en allant observer tous les jours les fruits et les légumes du potager. Isolés dans leur écrin de verdure à quelques kilomètres de Ganges et loin de leurs parents, ils apprennent à gérer leurs émotions. « Ils ont parfois du chagrin mais on est là pour les rassurer, les faire rire et leur faire passer les plus belles vacances possibles », conclut Charlotte, qui a décidé d'animation dans le sang.

MANON DERDEVET

redac.montpellier@midilibre.com

► **Pratique** : colonie organisée par l'association Vacances évasion au centre de l'Étrier des Cévennes, situé à 45 km de Montpellier et de la mer et à 60 km du mont Aigoual, proche du cirque de Navacelles. Infos et réservations au 04 99 13 71 10.

FÊTE FORAINE À Palavas, il y en a pour tous les goûts



À L'AGENDA

AUJOURD'HUI

● Humour

Claudette et Jean-Mi sont rentrés de leurs vacances en club dans leur banlieue. Ils ont invité Droopie, le GO, pour une soirée coulisses. Avec Qu'est-ce que tu as ramené du club ?, Michel Saillard sait une nouvelle fois être incisif. 21 h, Le Point com, rue Sainte-Ursule, Montpellier. 10 €. Jusqu'au 5 août. 06 04 14 76 08.

● Rock'n'Canet

Nouveauté dans la programmation estivale de Canet, dans la vallée de l'Hérault. Les étranges musiciens de Mister Jack inaugurent le premier concert d'une série de trois, promis juré consacrée au rock. Le quintet assure des reprises

qui souhaitent descendre sur la piste et les nostalgiques d'Intervilles.

21 h 30, arènes de Palavas, avenue Abbé-Brocardi. 5 € et 7 €. 04 67 50 39 56.

● Metal



Affiche gros volume sonore avec First Blood, des Californiens alliant hard core et metal coutumiers de live du tonnerre. Efficace dans le genre. Ils sont sur scène